

Découverte d'un métier d'art ce week-end à Saint-Remy-en-Bouzemont

Jean-Pascal Lheureux dévoile son talent

Dans le cadre des Journées européennes des métiers d'art, l'ébéniste et tourneur sur bois Jean-Pascal Lheureux ouvre son atelier. L'occasion de montrer ses nouvelles créations.

A SAINT-REMY-EN-BOUZEMONT, dans son atelier « Autour du Der », Jean-Pascal Lheureux a créé de petites pièces murales en bois, brûlées, patinées et laquées comme ses grands tableaux. « Elles se vendent soit par pièce, soit par assemblage. Elles sont modulables, c'est-à-dire qu'elles peuvent être accrochées verticalement ou horizontalement », confie-t-il. Il a conçu ces petites « murales fossiles » pour répondre aux budgets serrés.

Dans le cadre des Journées européennes des métiers d'art, Jean-Pascal Lheureux montrera tout son savoir-faire ce week-end, de 11 à 19 heures. Depuis son installation en 2004, il crée des œuvres décoratives en bois aux lignes épurées et naturelles. Les veines sautent aux yeux, plutôt que la couleur du bois qui disparaît sous le chalumeau, la patine ou la laque. Ce tourneur aime particulièrement travailler le frêne, « un bois fin ». « Les veines ressortent bien quand on le brosse et quand on le creuse », précise-t-il.

Ses sources d'inspiration ? La nature, le lac du Der, les forêts où il aime aller se promener, particulièrement l'hiver, et les

coquillages balayés par la mer. De ses mains, il caresse sa dernière sculpture qu'il appelle « fossile ». Une pièce contemporaine entièrement réalisée à la main. « J'ai créé la forme allongée dans un bloc de robinier, puis j'ai gravé les sillons, explique-t-il. J'ai brûlé le bois, avant de le sabler et de le laquer en noir et blanc ». Il a sculpté les deux faces de manière à pouvoir poser cette œuvre « où l'on veut ».

Restauration du « Vauxhall »

Dans une ancienne gendarmerie qu'il a transformée en galerie d'art, ce tourneur sur bois présentera également une vidéo sur la restauration du « Vauxhall », une ancienne salle de spectacle située dans le Parc de Bruxelles. Jean-Pascal Lheureux vient de réaliser deux prototypes en bois de châtaignier : deux vases de style Médicis qui seront posés sur de grandes colonnes à l'extérieur du bâtiment, habillées en treillage.

Cet ébéniste et tourneur sur bois gagne en notoriété.

Quelques-unes de ses créations sont exposées actuelle-



Depuis 2004, Jean-Pascal Lheureux crée des œuvres décoratives en bois aux lignes épurées et naturelles.

ment dans des boutiques à Paris, à Pézenas et bientôt à Vence. Jean-Pascal Lheureux s'est par ailleurs inscrit au prix Liliane Bettencourt « Pour l'intelligence de la main », qui distingue et récompense l'excellence des professionnels des métiers d'art alliant haute

technicité, innovation et recherche esthétique.

Il concourt dans la catégorie « Talents d'exception » qui consacre le chef-d'œuvre d'un artisan d'art.

Il présentera une pièce qu'il a tournée très fin et sculptée dans du frêne. « Je l'ai mise à sécher,

puis je l'ai resculptée à la main pour la partie haute, indique-t-il en prenant la pièce dans la main. Je l'ai resablée et relaquée en noir ».

En septembre prochain, cet artiste tiendra un stand au salon Maison & Objet, à Paris Nord Villepinte.

« Cela permet d'avoir des contacts avec des galeristes, des architectes, constate-t-il. En clair, d'être un peu plus vu... »

Stéphanie GRUSS

L'atelier « Autour du Der » est situé au n° 44 rue de Moncet à Saint-Remy-en-Bouzemont. Tél. 03.26.72.46.68.

La Champagne-Ardenne compte 650 professionnels des métiers d'art

Entrer dans les ateliers des dentelliers, doreurs, céramistes, souffleurs de verre, restaurateurs de tableaux ou de vitraux. Les observer travailler. Les écouter raconter leur passion. Changer son regard.

Voilà l'esprit des Journées européennes des métiers d'art, initiées en 2011 par l'Institut national des métiers d'art, qui se déroulent aujourd'hui et demain dans toute la France et dans six autres pays d'Europe.

Dans l'Hexagone, le public pourra visiter plus de 3 000 ateliers, dont une centaine en Champagne-Ardenne.

Seuls deux sont ouverts dans l'arrondissement vitryat : « Autour du Der » à Saint-Remy-en-Bouzemont et J-M Ebène à Blacy.

Selon l'Institut national des métiers d'art, la Champagne-Ardenne compte environ 650 professionnels, répartis dans la création contemporaine, les métiers de la tradition, la restauration et la conservation du patrimoine mobilier et immobilier.

Tout le programme sur le site Internet : www.journeesdesmetiersdart.eu ou www.metiersdart-champagne-ardenne.org

A Blacy, l'ébéniste Joël Millot fait feu de tout bois

A Blacy, au bout de la rue des Indes, à l'orée du bois, l'ébéniste Joël Millot, livrera ses secrets aujourd'hui et demain, de 11 à 19 heures. « Je vais montrer aux gens le



Joël Millot expliquera tout le processus de fabrication d'un meuble.

b-a-ba du métier », annonce d'emblée cet ancien des meubles Roll de Saint-Remy-en-Bouzemont qui s'est mis à son propre compte il y a huit ans. D'un plateau de merisier débité dans une scierie, il montera et expliquera tout le processus de fabrication d'un meuble : scie à ruban, dégauchisseuse, raboteuse, scie circulaire ou toupie, ponceuse. « Je ferai tourner toutes les machines, assure-t-il, avec fierté. Les gens verront ainsi que le meuble n'est pas fabriqué d'une seule pièce. C'est en fait un assemblage de plusieurs morceaux de bois ».

« Le mouton à cinq pattes »

A 53 ans, cet ébéniste prend toujours autant de plaisir à manipuler le bois, notamment le châtaignier « qui sent bon quand on le travaille ».

Il conçoit de ses propres mains des meubles en bois que les particuliers ne trouvent pas dans le commerce. « Ils me demandent le mouton à cinq pattes ! »

lance-t-il en riant. Il cite l'escabeau avec une rampe pour se maintenir, un meuble à CD avec les disques qui sortent tout seul en ouvrant la porte, des meubles qui vont jusqu'au plafond ou un dressing sur-

mesure. Actuellement, Joël Millot décape des panneaux en chêne d'une cuisine de style rustique. « Cette cuisine en chêne foncé était à la mode dans les années quatre-vingt. Aujourd'hui, elle ne plaît plus aux propriétaires, confie-t-il. Je vais donc relaquier les panneaux en blanc et remonter une façade de tiroir ».

Après une année 2010 difficile, cet ébéniste, qui travaille tout seul dans son atelier, ne connaît pas la crise. « J'ai du travail jusqu'à la fin de l'année. Sans compter les commandes qui vont venir se greffer ». De quoi peut-être susciter des vocations.

S.G.

J-M Ebène, 35 rue des Indes à Blacy. Tél. 03.26.74.05.04.

VITRY-LE-FRANÇOIS
Le secours populaire français organise un
THÉ DANSANT
Dimanche 7 avril
Salle du manège de 15 à 20 heures
Entrée 10 euros
par l'orchestre Cocktail

MARSON
DIMANCHE 7 AVRIL 2013
THÉ DANSANT
Salle des fêtes de 15 h à 20 h
Avec Damien BEREZINSKI et son orchestre
Entrée 12€ avec 1 boisson chaude
Rens. 03 26 67 93 02 / 03 26 67 92 74

VITRY-EN-PERTHOIS
Cabinet de soins infirmiers
Christine WARNET, Isabelle GERARD, Ghislaine LAVOINE
vous informent que Aurore JACQUEMOT est désormais associée au cabinet infirmier de Vitry-en-Perthois
Nous vous rappelons que le cabinet tient une permanence de 7 heures à 8 h 30 sans RDV les lundis, mercredis, vendredis sauf jours fériés et vacances scolaires
Sur RDV tous les jours à domicile ou au cabinet
2, place de la Mairie 03.26.74.06.31
51300 Vitry-en-Perthois 06.68.40.06.31

Nouveau à 2 min. du Super U
INSTITUT DE BEAUTÉ
MARY'S BEAUTY
MENISSIER Marylise
183, av. de Champagne - 51300 BRIGNICOURT
Ouvert pendant midi sur RDV
Dépositaire Guinot-Art déco